
Vamos abordar um grande assunto para todos, 
principalmente para nós socioeducandos, o que é 

responsabilidade? O que essa palavra significa para você? 
Neste momento difícil que estamos passando em nossas 
vidas, temos que arcar com nossa responsabilidade e 
também mostrar que estamos querendo mudança.

Na nossa sociedade a responsabilidade é uma 
característica muito apreciada e muito procurada, 
especialmente no mercado de trabalho, onde um 
trabalhador responsável é devidamente recompensado 
pela sua responsabilidade. Funcionários de empresas 
que demonstram responsabilidade muitas vezes são 
escolhidos para exercerem cargos de liderança (como 
gerentes de lojas, etc.).

Existem dois tipos de responsabilidade, a social e a Civil.

Responsabilidade Social: A responsabilidade social é 
uma característica cada vez mais importante no mundo 
empresarial. Os consumidores estão cada vez mais 
conscientes em relação à influência que as empresas têm 
na sociedade e cada vez mais dão preferência às empresas 
que demonstram ter uma consciência social.

Responsabilidade Civil: A responsabilidade civil 
consiste na obrigação (vínculo obrigacional) que 
impende sobre aquele que causa um prejuízo ao outro, de 
o colocar na situação em que estaria se o fato danoso não 
tivesse ocorrido.

Uma forma de mostrar que estamos sendo responsáveis é 
cumprir com os horários estabelecidos e também com as 
normas da unidade.

Assim, passaremos confiança para quem está nos 
avaliando diariamente, e com isso, alcançaremos nosso 
tão esperado avanço, pois estaremos seguindo conforme 
as normas da unidade. Se nós começarmos a trabalhar 
nossa responsabilidade aqui dentro, podemos adquirir 
uma qualidade para quando finalizarmos nossa medida 
socioeducativa, seguir nossa vida em frente, arrumar 
um bom emprego e construir o nosso futuro, tudo isso 
depende da nossa responsabilidade e da nossa força de 
vontade.

arthur gava

Editorial



Rito de Passagem

Bruno antonio

E novamente comemoramos mais uma cerimônia de 
progressão de fase em nossa unidade, a cerimônia 

foi celebrada na quarta-feira 10 de setembro.

Para dar início à cerimônia a assistente Alline tomou 
a palavra, e logo foi parabenizando os adolescentes 
que estavam avançando e agradeceu a presença dos 
familiares, em seguida agradeceu aos professores pela 
ajuda com os cartazes do calendário de valores, que 
foram confeccionados também pelos adolescentes.

Logo depois, Alline abordou o tema do mês 
“gentileza” fazendo a leitura de um texto, e disse 
como é importante ser gentil com as pessoas à 
sua volta, e citou algumas situações em que se as 
pessoas agissem com gentileza poderiam obter 
resultados diferentes de situações complicadas.
Depois foi vez de a pedagoga Michela ter a palavra 
para iniciar a entrega de certificados, de um a um 
os adolescentes foram à frente acompanhados por 
seu familiar para receber o certificado. E ao término 
da entrega, a pedagoga Michela disse algumas 

palavras de motivação para que os adolescentes e 
seus familiares pudessem refletir no que representa 
aquele certificado de avanço, que não é apenas 
um comprovante de avanço, e sim uma prova de 
crescimento pessoal dentro do projeto socioeducativo.

E para encerrar a cerimônia nossa gerente em exercício 
Nathalia tomou a palavra, e iniciou sua fala dando os 
parabéns para os adolescentes avançados, também 
falou de como é importante o avanço de fase não só 
para nós como para nossos familiares, e incentivou 
os adolescentes a continuar avançando, citando 
exemplos de jovens que tiveram muitas dificuldades 
para avançar, e ao final da sua fala ela agradeceu a 
presença dos familiares, e encerrou suas considerações.
 

E nós do jornal Novo Viver também deixamos nossos 
parabéns para os adolescentes que avançaram de fase.  

Inicial para Intermediária

- Jackson Morais
- Jackson cardoso
- João Carlos
- Jorley Codecco

Intermediária Normal para 
Intermediária Avançada

- Matheus Vinicius
- Kelmo de Assis
- Diego Araujo
- Arthur Gava 
- Jhonatan Charille
- Lucas Rodrigues
- Jhonatan Batista

Intermediária Avançada 
para Conclusiva

- Bruno Antonio
- Leonardo Inocencio
- Cleiton Aquino
- Marlon de Oliveira

Conclusiva para 
Conclusiva Avançada

- Daniel Barbosa
- Ruan Felipe

Alline dando início à cerimônia. Nathalia encerrando a cerimônia.



VISITA TECNICA

Pela primeira vez em nossa unidade, 
recebemos a visita de universitários da 

Faculdade de Direito de Vitória (FDV), a 
visita aconteceu no último dia 12 de setembro.

Nesta visita contamos com a presença da 
desembargadora e supervisora das Varas da Infância 
e Juventude de todo o estado do Espírito Santo, 
também professora da (FDV) Eliana Munhoz, e 
junto estava também o juiz de execução da 3º Vara de 
Infância e Juventude de Vitória Dr. Vladisom. A visita 
faz parte de uma matéria da faculdade que os alunos 
escolheram fazer por livre e espontânea vontade, 
onde estudam os direitos da criança e do adolescente.

A intenção é entrevistar os adolescentes para 
saber um pouco sobre eles e mostrar para os 
socioeducandos, que mesmo estando privados 
de liberdade, não deixam de ser cidadãos e têm 
direitos, pois a sociedade é responsável por eles.

Há um mês eles estão estudando essa matéria, 
até que a Prof.ª Eliana teve a ideia de trazê-
los até a nossa unidade para fazer essa visita.

Os alunos por serem muitos, foram divididos 
e entram aos poucos, e para cada dois alunos 
havia um adolescente para ser entrevistado.

Na entrevista dos alunos com adolescentes, 
apresentaram uma cartilha para os socioeducandos 
que falava dos seus direitos dentro da medida, 
e mostraram que podem até solicitar algo de 
melhor no seu processo para o juiz através de 
uma petição feita pelo próprio adolescente.

No final das entrevistas os alunos da FDV andaram 
pela unidade, e o primeiro lugar onde eles foram 
foi na parte inferior do espaço pedagógico, e viram 

os trabalhos de pintura que os socioeducandos 
fizeram nas paredes do espaço. Logo depois 
caminharam para moradia conclusiva e conheceram 
o ambiente de convívio dos adolescentes.

E ao término da visita os alunos disseram que gostaram 
da experiência, pois aprenderam muito, e também 
agradeceram pela simpatia dos socioeducandos.

raison alexandre

Estudantes da FDV entrevistando adolescentes.

Dr. Vladson e alunos da FDV.



Está de volta na unidade nossa querida gerente 
Fabiana. Ela retornou na segunda-feira, dia 15 

de setembro. Nós do Novo Viver fomos entrevistá-
la para saber um pouco de como ela está se sentindo 
após ficar sete meses fora.

Fabiana disse que está feliz e ansiosa para conhecer 
os adolescentes novos da unidade e seus familiares. 
Também disse que está reassumindo o cargo de 
gerente da unidade, e aos poucos está ficando a par 
de todo andamento da unidade.

Perguntamos se ela está com a intenção de fazer 
alguma mudança no projeto, e segundo a nossa 
gerente, de primeiro a ideia é retornar as saídas 
pedagógicas, ver cursos fora da unidade para os 
adolescentes e também para seus familiares.

Está correndo atrás para consertar a dificuldade 
com o efetivo da unidade para fazer as oficinas 
voltarem a andar normalmente, e dar oportunidade 
de abrir possíveis novas oficinas.

Bruno antonio

Também pediu para comunicar, que ela vai fazer 
assembleia em todas as moradias para saber 
das necessidades dos adolescentes, e ver se é 
cabível para ela atender aos pedidos solicitados 
na assembleia. E também frisou que está para vir 
novidades no projeto da unidade, mas não falou o 
que é, preferindo deixar como surpresa.

E nós do jornal Novo Viver, em nome dos 
adolescentes, tomamos a liberdade de desejar boas 
vindas a você Fabiana, e parabenizar o excelente 
trabalho que vem fazendo na unidade.

Retorno da 
Fabiana

melhorias

Com a nova empresa de alimentação que está 
fornecendo, a unidade, teve uma grande 

melhoria na alimentação.

O Restaurante Sabor  Original está de parabéns, 
pois está fornecendo uma alimentação de boa 
qualidade, em vista da outra empresa, que 
começou a mandar uma boa alimentação, mas 
depois começou a mandar comida azeda e mal 
feita.

Agradecemos à subgerente administrativa, Raquel 
Bragança e toda a equipe técnica, por correr atrás 
e de uma comida de melhor qualidade e trocar de 
empresa.

Foi recebida na unidade a visita das técnicas da 
2º Vara da Infância e Juventude de Vitória no 

dia, 04 de setembro.

A psicóloga Fernanda e a assistente social Karla 
estiveram na unidade junto com as técnicas 
da UNIS, para fazer um estudo de caso junto 
com as técnicas da moradia inicial e avaliar o 
histórico dos adolescentes recém-chegados em 
nossa unidade, para dar continuidade ao trabalho 
que estava sendo feito com os mesmos na outra 
unidade. 

A visita foi somente para esse fim, e as técnicas 
do fórum não fizeram atendimento individual 
com nenhum adolescente.

kelmo assis bruno antonio

tecnicas da 
unis

Fabiana, gerente da unidade.



Estamos em setembro e este mês o calendário 
de valores está abordando o tema gentileza.

Gentileza é delicadeza, cortesia, amabilidade, 
cordialidade e também é a capacidade de perceber 
uma necessidade de alguém ou retribuir algo que 
lhe foi feito, sem ser pedido, ou seja, ter educação 
é ser gentil.

Gentileza é uma forma de atenção, de cuidados, 
que torna os relacionamentos mais humanos, com 
menos rispidez. Quem pratica a gentileza não tem 
má vontade, não é indiferente e sim é cuidadoso e 
distinto.

Perguntamos para alguns funcionários da unidade 
e eles também nos disseram o que é gentileza.

A gerente da unidade Fabiana Malheiros nos disse 
que gentileza é praticar bondade, é ser educado 
com as pessoas. Ela também nos disse que se 
formos gentís com as pessoas certamente elas nos arthur gava

retribuirão gentileza.
O agente Clebison (Bill) nos disse que gentileza é 
estar sempre disposto a auxiliar o outro sem nada 
em troca.

O agente Weverton (Cabelin) nos disse que 
gentileza gera gentileza e também é tratar as 
pessoas com educação em um simples bom dia, 
boa tarde, auxiliar as pessoas em momentos 
difíceis. 

Qual E A
BRONCA ?

ISAQUE LUCAs

Mais uma vez, o esgoto está sendo um problema 
para socioeducandos. Como esse é um 

problema antigo, os adolescentes estão cada vez 
mais reclamando que nada está sendo feito para 
resolvê-lo. A reclamação dos socioeducandos é que o 
esgoto está entupido, assim causando um mau cheiro 
insuportável e também trazendo mosquitos, que estão 
atacando com força total.

Conversamos com a subgerente administrativa 
Raquel Bragança, para sabermos o que está sendo 
feito para solucionar esse problema, e ela nos disse 
que a empresa responsável pela manutenção do 
esgoto da unidade já realizou a limpeza na moradia 
inicial, e está providenciando um local apropriado 
para descartar os dejetos que foram retirados do 
esgoto, para assim continuar a limpeza nas demais 
moradias.

Também conversamos sobre o shampoo, que segundo 
os socioeducandos está em falta na unidade, e ela nos 
disse que não há falta, o que está acontecendo é que 
está sendo seguido o cronograma de cada produto, 
sendo assim, cada socioeducando precisa usar o 
shampoo dentro do prazo, assim como qualquer outro 
produto, pois caso acabe antes, o adolescente deverá 
esperar vencer o prazo para obter outro.

calendario de 
valores

Esgoto da moradia inicial.



curso de soldador

maykon ambuzeiro

Pela segunda vez em nossa unidade está acontecendo 
o curso de soldador. O curso é dividido em dois 

períodos, matutino e vespertino, sendo duas turmas de 
oito adolescentes. O curso está sendo oferecido pelo 
SENAI e ministrado pelo professor Elson. No dia 29 

ENTREVISTA NOVOS OFICINEIROS

Qual a sua expectativa para a 
unidade?
“Crescimento exponencial”

Há quanto tempo você toca?
“Há quatro anos”

Camilo Lelis Filho: Jornal. Rayanne da Silva: Biblioteca. Bruno Nunes: Violão.

de agosto foi finalizada a parte teórica e no dia oito de 
setembro iniciou a parte prática. Esse curso além de 
ser muito importante, é fundamental na nossa medida, 
pois abre diversas oportunidades de trabalho.

Qual a sua expectativa para a 
unidade?
“Desenvolver um trabalho sério para o 
crescimento dos socioeducandos e da 
unidade.”

Qual a sua especialidade?
“Gráfica e design gráfico.”

Desde quando você está nesta 
profissão?
“Aprendi a profissão com meu pai 
e comecei trabalhando aos 15 anos, 
atualmente no IASES, assumi o jornal 
para dar continuidade ao meu trabalho e 
passar alguns ensinamentos na área.”

Frase para reflexão:
“A mudança está em suas mãos, só 
depende de você. Fé em Deus e pé na 
estrada.”

Qual a sua expectativa para a 
unidade?

“Minhas expectativas para 
a unidade são as melhoras 
possíveis, considerando que 
busco sempre aprimorar o que 
sei e, principalmente aprender 
coisas novas sempre.”

Frase para Reflexão:
“Grandes realizações sempre 
acontecem em uma estrutura de 
grandes expectativas.”

DIEGO ARAÚJO

Adolescentes soldando.

Adolescentes em prática.



formatura

bruno antonio

E foi comemorada mais uma formatura de 
conclusão do ensino médio em nossa unidade 

no dia 27 de agosto. Cada adolescente teve ao seu 
lado um membro de sua família para acompanhar 
o mesmo neste importante momento.

Para dar início à cerimônia, nossa pedagoga 
Michela fez a abertura e convidou à frente a nossa 
subgerente pedagógica Sabrina, em seguida, 
o professor de português Thiago, a pedagoga 
Manuela, Regina e a gerente em exercício Nathalya 
para compor a mesa.

Cada componente da mesa disse algumas palavras 
de motivação para os adolescentes e parabenizou 
a todos. O professor Thiago foi o orador da 
cerimônia, ele fez a leitura de um texto da autora 
Cora Coralina que falava sobre acreditar, e disse 
o quanto ele acredita na mudança de cada um dos 
adolescentes da unidade, palavras que realmente 
motivam alguém que deseja mudar de verdade o 
rumo de sua vida.
Houve um momento em que o professor disse algo 
muito marcante, ele disse as seguintes palavras:

“Agora é com vocês. O pensar e o agir. O futuro não 
se improvisa, ele é o resultado do que construímos 
hoje. Resgatem a fé e os sonhos! Comecem agora!”.

Finalizando ele disse que desejava felicidades para 

seus alunos, e os incentivou a não ter medo de 
tentar nem de prosseguir, e assim foi encerrada a 
bela oratória do professor Thiago.

Ao término da fala do professor foi realizada 
a cerimônia simbólica de entrega de canudos, 

e de um a um os adolescentes foram à frente 
acompanhados de seus familiares para receber as 
lembrancinhas e tirar a foto.

E pra encerrar a cerimonia,foi convidada a frente 
a gerente em exercício Nathalia Galvão, que 
parabenizou os formandos e aos seus familiares 
e finalizou com algumas palavras de motivação.

E nós do jornal Novo Viver também parabenizamos 
os formandos e desejamos uma boa sorte para os 
que desejarem tentar de agora em diante.  

Michela dando inicio à cerimônia.

Adolescentes e seus familiares.

Adolescentes e seus familiares.



nota de atraso

O jornal Novo Viver está de volta! Após algumas semanas 
sem funcionar por conta do quantitativo de agentes, a 

oficina voltou à ativa. Além de voltar a funcionar, a oficina 
tem um novo oficineiro, pois o agente que era responsável 
pela oficina, Charles Miller, irá ser encaminhado para 
escala em plantão.

O agente que ficará responsável pela oficina será o agente 
Camilo Lelis. Conversamos com ele e perguntamos suas 
expectativas para o jornal, e ele disse que pretende realizar 
um trabalho sério, passar alguns conhecimentos e aprender 
com a equipe do Novo Viver. 

Recentemente a nossa biblioteca passou por uma 
reforma, os socioeducandos fizeram uma nova 

pintura nas paredes e organizaram os livros.

charadas
O que é  o que é tem 5 dedos, mas não tem unha?

O que é o que é que quando mais cresce menos se vê?

  Respostas da edição anterior
O que é que corre pela casa toda e depois dorme num canto?

A vassoura.
O que é que faz virar a cabeça de um homem?
O pescoço
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